
XI APM del 11 Diciembre de 2011

ORDEN DEL DÍA:

I. Presentación de la nueva secretaría APM. 

II. Informacion de la secretaría APM.

a. Recopilación y gestión de propuestas globales antiguas.

b. Recopilación de propuestas de herramientas informáticas y telemáticas.

c. Embajadores de la APM.

III. Recordatorio sobre los puntos a tratar en la 3ª APM con fecha 18/12/11 a las 17:00h 
(ubicación por determinar).

IV. Reflexión debate.

a. Situación actual del movimiento 15M visto desde las asambleas y pueblos.

b. La APM y las okupaciones de espacios que no cumplen la necesaria función social. 
Modos de apoyo, coordinación, difusión, propuestas.

V. Propuestas globales.

VI. Varios

a. Chamberí lanza la invitación a la participación en la manifestación de La Marea 
Verde el día 17 de diciembre de 2011.

b. Información o presentación sobre el nuevo periódico de asambleas.

c. Nota de prensa.

d. Dudas.

Asambleas asistentes:
- Montecarmelo ,Villa de Vallecas ,Puente de Vallecas ,Moratalaz ,Guindalera ,Arganda 
,San Blas, Tetuán ,Villalba,Hortaleza ,Lucero , Algete y alrededores (Alalpardo, 
Valdetorres del Jarama, Fuente el Saz, Cobeña…) ,Arganzuela ,Las Rozas / Las 
Matas .Barrio de Salamanca / Plaza Dalí .Aranjuez ,Barrio del Pilar / Fuencarral 
(individualidad) ,Boalo, Cerceda, Mataelpino ,Villaverde ,Paseo Extremadura ,Móstoles 
,Usera, San Fernando de Henares.

 



I. PRESENTACIÓN DE LA NUEVA SECRETARÍA APM

La moderadora da la bienvenida a las Asambleas y las gracias por asistir. Se informa 
que la Secretaría está formada por Hortaleza y Dos de Mayo ( en estado de asambleas 
puente ) junto con una individualidad de Austrias, y las nuevas asambleas que son: 
Moncloa y Moratalaz..Se facilita el correo electrónico apm-
secretaria@tomalosbarrios.net .Se invita al resto de asambleas que participen en la 
Secretaría de la APM.
- Villalba: Reitera su ofrecimiento para colaborar y participar en la organización de la 
secretaría, con 4 personas interesadas.
. Se replica su absentismo en las reuniones de secretaría a las que fueron invitados.
- Tetuán: recuerda la labor coordinadora de la secretaría vs. organización diferenciada 
de la APM. Todo el mundo muestra acuerdo.
- Individualidad de Chamberí: Pregunta lugar y fecha de las reuniones de secretaría y 
si son abiertas.
. Respuesta: reuniones semanales en función de la disponibilidad de quienes conforman 
la secretaría. Son abiertas a quienes responden con un compromiso e implicación en un 
trabajo continuado.
- Villa de Vallecas: Se interesan por la periodicidad de rotación de la organización de la 
secretaría dada la envergadura del trabajo que implica, para planificar su futura 
incorporación a la misma.
- Moderación informa de que se ha corregido el error en las actas de la II Asamblea 
Extraordinaria que afectaba a las Asambleas de Puente y Villa de Vallecas.

 

II. INFORMACIÓN SECRETARÍA APM

a. Recopilación y gestión de propuestas globales antiguas:
La Secretaría informa de que ha comenzado el trabajo de recopilación de las propuestas 
de carácter global formuladas por las Asambleas de Barrios y Pueblos en anteriores 
APM con el objetivo de poderlas incorporar en el orden del día de próximas 
convocatorias.

b. Recopilación de propuestas de herramientas informáticas y telemáticas
- Villalba: matiza que cómo se recogió su propuesta en el orden del día no es correcto. 
Ellos no apoyan nada que tenga que ver con el voto. Se corrige desde Secretaría el error 
y se dice que no se pretendía hablar de voto en el orden del día, sino de formulación y 
recogida telemática de propuestas.
- Villa Vallecas: plantea que hay que analizar muy bien qué herramientas telemáticas 
que mantenemos, para evitar duplicidades de trabajo. Respecto a su pregunta de cuánto 
es el tiempo que permanece cada asamblea en la secretaría, se le contesta que no hay 
tiempo fijo y que es la necesidad de la secretaría la que determina la permanencia hasta 
que la APM Extraodinaria decida cómo hacer el relevo de la secretaría.
- Hortaleza: da una explicación de las diferentes herramientas telemáticas en el 15M, 
N-1, WordPress ( blogs ), y redunda en la necesidad de usar n-1 y que las asambleas 
participen en los documentos que la secretaría expone en n-1 ( orden del día, actas, 
reflexiones, etc ), tanto en el foro de n-1, como en la pestaña “páginas” de n-1. El portal 
público de la APM se basa en el blog http://madrid.tomalosbarrios.net/ para compartir 
informaciones públicas.
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- Tetuán plantea la complejidad del manejo de tantas herramientas informáticas (webs, 
n-1, blogs…)
- Chamberí: pregunjta si la Secretaría es abierta o no y dónde se reune: se dice que es 
abierta pero con compromiso de trabajo necesario. La secretaría esta haciendo un 
recorrido por CSOs porque no tienen local dónde reunirse de manera definitiva. Es una 
manera de apoyar a los centros sociales ocupados.

c. Embajadores de la APM
La Secretaría informa de que va a intentar contactar presencialmente con asambleas que 
llevan tiempo sin participar en la APM o comunicarse con la Secretaría de esta, con el 
objetivo de poder elaborar un censo mas acorde con la realidad y prestar ayuda a estas 
Asambleas para su re-activación.
Decidir el concepto de APM antes de salir a explicárselo a las asambleas más ausentes.

 

 III. Recordatorio sobre los puntos a tratar en la 3ª APM extraordinaria con fecha 
18/12/11 a las 17:00h (ubicación por determinar).

 

IV. Reflexión debate

a. Situación actual del movimiento 15M visto desde las asambleas y pueblos: recogida 
de impresiones de los distintos barrios:
- Villa Vallecas: Explica las funciones de las comisiones y grupos de trabajo de su 
barrio dado su buen aprovechamiento desde su re estructuración después del verano: 
organización, difusión y dinamización de la Asamblea. Estas funciones se articulan en 3 
comisiones que son grupos de trabajo independientes, con potestad para realizar 
acciones sin el consenso de la asamblea. Disfrutan de cierto margen de libertad para 
facilitar su. La horizontalidad se asegura con la rotatividad. Todas las comisiones 
pasaron a llamarse grupos de trabajo. Son 7: legal, informática, sanidad, educación, 
vivienda gratis, okupación… 15 personas contraen un compromiso real con rotación 
mensual en las distintas tareas para evitar desgastarse, asegurar la transparencia, y 
facilitar el aprendizaje de todas las personas en todas las tareas .Visibilizan la falacia de 
los plenos municipales en lo referente al CYII, educación, sanidad. Propone reunir a la 
vecindad cada 2-3 meses para valorar la celebración de los plenos municipales.
- Usera se interesa en cómo ha conseguido la asamblea de Villa Vallecas las 
conclusiones sobre qué hacemos, cómo lo hacemos…
- Villa de Vallecas destaca la importancia de formular objetivos realistas y asequibles. 
Los resultados de las actividades conviene que sean tangibles y visibles. Actualmente su 
objetivo es reciclar y revitalizar a los grupos de trabajo para conseguir logros aunque 
sean mínimos. Por ejemplo recabar la memoria histórica del barrio con aportaciones de 
distintas fuentes como centros de la tercera edad. Desde otra iniciativa se cuestiona el 
beneficio del centro comercial La Gavia en detrimento de los pequeños comercios.
- Plaza Dalí: ¿cómo abordan el tema de los plenos municipales?
- Villa de Vallecas: 4 personas se encargan de forma específica del seguimiento de los 
plenos municipales. Se informa de las fechas de celebración y se comunica a la 
asamblea las actividades plenarias. El propósito es evidenciar la disparidad entre lo que 
se habla en los plenos y lo que se transmite a la ciudadanía. 



Se publica el orden del día antes de la celebración de la asamblea de barrio para que la 
gente se informe antes de asistir sobre los temas a tratar.
-Usera: pregunta a Villa:” ¿ si tenéis grupos de trabajo independientes, entonces eso no 
redunda en una disminución de la asistencia a la asamblea, ya que no tienen que 
consensuar nada en la Asamblea?” Villa Contesta que el compromiso de los miembros 
de los grupos de trabajo es verdadero y es mejor contar con ese compromiso antes que 
contar con compromisos ficticios.
-Las Rozas, Las Matas: aportan que eran dos asambleas separadas y que se vieron 
obligadas a unirse .Moderación e acota la exposición y deja su intervención para el 
grupo en común, ya que este es el turno de preguntas a Villa de Vallecas.
- Aranjuez reflexionan sobre el hecho de que tras el verano disminuye a la mitad la 
afluencia de personas a las asambleas y desaparecen algunos grupos de trabajo. Se ven 
abocados a fusionar algunos de ellos. Afloran varias líneas de trabajo de las que derivan 
posturas ideológicas encontradas. Esta heterogeneidad produce choques que causan 
ciertas frustraciones.
- San Fernando de Henares: les preocupan las presiones ejercidas por personas 
pertenecientes a partidos políticos cuya tendencia se aleja de la filosofía del movimiento 
15M y pregunta si se ha intentado manipular desde estos. Se contesta que el problema 
no es ese sino que hubo un intento de ocupación de un centro y aparecieron divisiones 
en el tema.
-Pº Extremadura: Pregunta una duda sobre el tema de la ocupación citada por 
Aranjuez, que se aclara.
-Moratalaz sigue funcionando con consenso , pese a ser una asamblea numerosa (70-
80). Atravesaron la crisis del verano consiguiendo estabilizarse. Hubo que fusionar la 
comisión de acción y organización por falta de personal. Actualmente la asamblea está 
creciendo gracias a la constancia y el aprendizaje de plegar intereses individuales al 
interés colectivo. Cada celebración de asamblea se evalúa semanalmente para hacerla 
más participativa y resultando progresivamente más atractiva. Propone valentía para 
lanzar propuestas dado que si algunas no se consensúan, pueden re-formularse. Siempre 
se proponen iniciativas que sí prosperan. Por ejemplo, se logró consensuar en la 
asamblea el comunicado del grupo de trabajo de Políticas para informar sobre el voto o 
no voto consciente, evitando sesgos ideológicos.
-Tetuán: pregunta: a qué consensos han llegado? Un consenso es diverso: los hay de 
más dimensión y otros digamos de “más andar por casa” ( de menor dimensión ).
-Moratalaz responde que por ejemplo se acordó el voto en conciencia y que se han 
consensuado las líneas de trabajo de la Asamblea, siendo estas :Autogestión 
,profundización de la democracia buscando una participación ciudadana cada vez mayor 
y defensa de la democracia directa como método de trabajo dentro del movimiento y 
como horizonte social, lucha anti patriarcal , formación y autoformación ,defensa de lo 
público ligada a la defensa de los derechos humanos y defensa de los derechos laborales 
y reconocimiento del trabajo no remunerado . Hay que dejar de lado las ideologías y 
buscar los puntos en común.
- El Boalo, Cerceda, Mataelpino: conciben la asamblea como el punto de retorno del 
trabajo de los grupos de trabajo que disponen de total autonomía. Se coordinan 
alrededor de 12 asambleas de pequeños pueblos de la Sierra Norte. Expone su dificultad 
de tratar los temas de la APM en 15 días dada la peor comunicación que existe entre 
pueblos en comparación con los barrios de Madrid. Se plantean formar un pequeño 
grupo que ejerza de enlace con la APM por falta de recursos y de personal.



 Reciben cesiones de espacios por parte de la Junta Municipal, aunque aspiran a la auto-
gestión. La persona que formula una propuesta, es quién adquiere el compromiso de 
llevarla adelante, garantizando que haya contenido en las intervenciones. Hasta el 
momento se han regido por consenso. Las comisiones de comunicación de las distintas 
asambleas adquieren de forma implícita y natural, funciones de secretaría. En la 
asamblea de Sierra Norte se toman decisiones con las 12 actas que se trasladan a la 
APM.
-Arganda: pregunta “¿la gente que se quedó es la que de verdad trabajaba ?”¿ Y los 
que no vienen sólo interferían en el trabajo ? Contesta que el consenso es fundamental y 
hay que tender a él. Y quien propone algo que lo trabaje él.
-Tetuán: ¿la Asamblea de Sierra Norte decide o se baja a los pueblos? Se responde que 
son las comisiones de comunicación quienes coordinan todos entre las Asambleas. En 
sierra norte coordina y decide. Y por lo tanto es muy posible que cuando vengan 
compas de Sierra Norte vengan a posicionarse o votar, dijo textualmente, por 12 
asambleas.
- San Blas: tras el verano descendió el volumen de asistencia a las asambleas, que han 
solventado realizando asambleas temáticas. Cada asamblea se divide en dos partes: la 
concerniente al 15M como tal, y la que recogía la temática en cuestión. Equipo de 
dinamización rotativo por los grupos de trabajo. Comisión de comunicación recoge 
propuestas de los grupos de trabajo para conformar el orden del día. Tras el desalojo del 
mercado de Montamarta emiten diversas reclamaciones que hasta el momento no son 
atendidas por parte de la administración que continúa negando la posibilidad de 
okupación en ese espacio. Se están reuniendo en otro espacio público con buen 
resultado.
- Villa Vallecas: diferencia asambleas como tales de asambleas temáticas. Teme que se 
alarguen demasiado al duplicar el contenido.
- San Blas: solventan la prolongación de las asambleas invirtiendo el orden del día: en 
primer lugar se celebra la parte temática y posteriormente se abordan los temas que 
atañen al 15M. De esta forma se retrasa la finalización de la asamblea para quienes 
aportan mayor disponibilidad e implicación.
- Móstoles: se reestructuran en 5-6 ejes: derechos y libertades (racismo, feminismos), 
formación y auto formación a nivel político en contacto con una escuela popular de 
Móstoles. Se apoya a las asambleas de trabajadores en las columnas y marchas que se 
realizaron al Congreso. Mantienen el debate abierto sobre quiénes son y cómo se 
organizan. Se tiende al consenso y si no lo hay 4/5 .Demandan que Sol se integre en la 
APM para que el sentir popular se exprese a través de consensos y con horizontalidad, 
entre otras cosas de cara a prensa y medios. Promueven comisiones de interbarrios para 
que haya más apoyo popular a las acciones que afectan a los vecinos y vecinas. Se 
intentan coordinar con la APS y venir por medio de ella a la APM. Reivindican 
asistencia a los plenos aunque sea tedioso, para presionar. Tienen un bote con 
aportaciones voluntarias que gestiona una tesorera con las cuentas transparentes.
- Usera: describe su buena experiencia en asambleas con la asamblea de Sol que les han 
apoyado cuando les han presentado sus necesidades.
- Villa de Vallecas pregunta a Móstoles: el tema del bote autogestionario en materia 
económica cómo se hace. Se contesta que las cuentas claras con tickets y control de 
forma rotativo.
- Las Rozas / Las Matas: disminuyó asistencia de 400-500 personas, a 15 y 3 
respectivamente, por lo que se han unido. También se han visto en la necesidad de 
fusionar grupos de trabajo .Se reúnen semanalmente y se centran en asuntos locales. 
Reivindican la participación de ciudadanos y ciudadanas en los plenos aunque no se 



pertenezca a ninguna asociación para garantizar la transparencia de sus actuaciones.
- Individualidad: expone su limitación para intervenir como portavoz de su barrio en el 
debate sin haberlo tratado en su asamblea previamente.
- Moderación: en el orden del día de esta asamblea se informaba de que es abierta, por 
lo que se puede intervenir de modo individual o como portavoz de los consensos de su 
asamblea. Se recuerda que esta asamblea no es decisoria, sino un espacio de debate y 
reflexión donde se comparten experiencias de distintos barrios y pueblos para 
enriquecimiento colectivo.
- Hortaleza: su distrito realizará comidas populares en los plenos que coinciden con el 
horario del almuerzo.

b. La APM y las okupaciones de espacios que no cumplen la necesaria función social. 
Modos de apoyo, coordinación, difusión, propuestas.
- Guindalera: Se acuerda apoyar las okupaciones con carácter político y estudiadas, de 
espacios público o privados en desuso por abandono o especulación, cuando se les dé un 
uso social.
- Villalba: defienden la okupación de inmuebles en estado de abandono, y valorando las 
particularidades de cada caso. Recuerda el derecho romano en base al cual se enviaban 
colonos a tierras sin cultivar y de las que se apropiaban al cabo del tiempo.
- Lucero: su asamblea consta de distintos grupos autónomos que toman consensos en la 
asamblea del barrio.
. Consideran justa y necesaria la okupación de edificios para que las personas dispongan 
de vivienda.
. Los habitantes del edificio okupado decide sus normas
. Una red de apoyo vecinal es necesario para mantener la okupación
. Cada barrio es autónomo de la APM para decidir su okupación
. Reconocen el beneficio para el movimiento del 15M de los espacios liberados hasta el 
momento
- Arganzuela: no apoyan la okupación de edificios particulares excepto:
. Entidades bancadas rescatadas por el estado
. Inmobiliarias con actividades especulativas
. IVIMA
- Boalo, Cerceda, Mataelpino: por unanimidad consideran legítima la okupación 
diferenciando entre legalidad y legitimidad. Tienen en cuenta experiencias previas 
desde la memoria histórica, para impulsarse con ellas. Apoyan la okupación de:
. Ayuntamiento
. Inmobiliarias
. Particulares con actividad especulativa
. Suelo del Pro comunal o baldío
- Usera: propone la okupación de suelo rural.
- Móstoles: okupación para uso social o político. Hacen un llamamiento para preservar 
la buena imagen del movimiento okupa, evitando cultivo de sustancias ilegales y otras 
actividades de controvertida legitimidad. Pretenden elaborar en interbarrios un 
protocolo que recoja los principios y posteriormente consensuarlo con el resto de 
asambleas. Moderación recuerda que ese mecanismo ya existe. Ofrecen la posibilidad 
de trasladarlo a los barrios para colaborar con sus aportaciones. Proponen apoyar y 
legitimar okupaciones ajenas al 15M con orientación afín.

 Turno de palabra para individuales o portavoces sin consenso de asamblea:



- Portavoz de San Fernando de Henares: preocupados por la poca asistencia de su 
asamblea de unas 15 personas. Son conscientes de su limitación para okupar y recuerda 
la necesidad de medir las fuerzas en este tipo de acciones.
- Portavoz de Tetuán: la oficina de vivienda ( www.oficinadevivienda.net ) está 
trabajando y se reúnen los lunes y miércoles a las 19:00 horas en el Patio Maravillas. 
Matiza que en el hotelmadrid no había marihuana eran en la c/ paz unas personas que se 
desvincularon del 15M que sí las tenían.
Propuestas globales.

 

V. Propuestas globales.

No se recibió ninguna propuesta para su inclusión en el orden del día. Se recuerda que 
para que dichas propuestas sean incluidas en este ,las asambleas han de mandar un 
correo a Secretaría (apm-secretaria@tomalosbarrios.net)en la semana anterior a la 
celebración de la APM ,con el enlace de donde se encuentran publicadas las Actas en 
las que figura dicha propuesta.

 

VI. Varios.

- Chamberí lanza la invitación a la participación en la manifestación de La Marea 
Verde el día 17 de diciembre de 2011.
. Manifestación próximo sábado 17 diciembre a las 12:00h. Recorrido: Neptuno-Sol 
12:00h. Convocan: Mesa Sectorial de Educación, CC.OO, UGT, ANPE, CSI-CSIF, 
STEM.
El portavoz de cultura informó sobre la lucha del profesorado en el barrio:
. Desde septiembre huelgas, encierros y concentraciones cuyo única respuesta desde la 
consejería de educación de la comunidad de Madrid ha sido la de desprestigiarles .Su 
discurso alude a la “ vaguería ” de los profesores y las profesoras titulares que se niegan 
a trabajar unas horas más, a expensas de los interinos y las interinas, cuyos sueldos se 
está ahorrando la administración. Se consensuó en la asamblea el pleno apoyo, con la 
urgencia debida, a los profesionales de la educación en defensa de una educación 
pública de calidad.
Traslada la propuesta haciéndose cargo de la incapacidad decisoria de esta asamblea de 
apoyar la manifestación, ya que esta propuesta no ha sido sometida a debate por las 
Asambleas Populares, ya que no ha sido incorporada en el orden del día. Solicita a la 
Secretaría que se haga cargo de la coordinación de los distintos barrios para que 
difundan y apoyen la iniciativa.
. Moderación: solicita a las asambleas de barrios y pueblos que envíen sus propuestas 
por e-mail (apm-secretaria@tomalosbarrios.net)con antelación a la Secretaría para su 
inclusión en el orden del día, y que sea posible debatirlo en cada una de las asambleas 
de barrios y pueblos.
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- Información Sobre periódico 15M desde Villaverde: propone lanzar un periódico 
escrito propio y auto gestionado , para hacer visibles los proyectos ,actividades y luchas 
del 15M. Su nombre esta por consensuar. Se concibe como un periódico de asambleas. 
Cuentan con artículos de distintos y distintas intelectuales nacionales e internacionales 
(Islandia…). Cualquier persona puede mandar un artículo y el ” consejo de redacción ” 
valorará si lo publica o no .Proponen que este sea rotativo para garantizar que no se 
manipula la información y se darán explicaciones en la APM de por que se han 
rechazado dichos artículos. Se pretende que dicho periódico sea un fiel reflejo de la 
heterogeneidad interna en el 15M. Financiación:
. Nº 0: formato tabloide en blanco y negro. Tirada de 5.000 ejemplares supone 800€ que 
prestará Fundación Aurora Intermitente. Es una fundación anarquista que funciona 
desde hace 25 años, que no pertenece ni está vinculada a ningún partido político ni a 
ningún sindicato y que ha apoyado proyectos como el del periódico Diagonal 
(http://www.diagonalperiodico.net/ ) o Traficantes de Sueños (http://traficantes.net/.) La 
devolución del dinero se efectuará en función de las posibilidades que se vayan 
desarrollando. Las cuentas de gastos e ingresos del periódico figurará en cada ejemplar. 
La redacción justificará explícitamente la selección de las publicaciones que recoge. 
Ante ciertas reticencias se aclara que el consejo de redacción es obligatoriamente 
rotativo. Rebate los reparos ecológicos explicando el empleo de material reciclado. 
Sostienen la necesidad de publicar en papel para aquellas personas que no tienen acceso 
a Internet. El periódico es gratuito para los particulares. Se vende a las asambleas para 
el reparto colectivo .Mas información en http://www.foro.tomalosbarios.net/ ,en donde 
hay un hilo abierto y en https://n-1.cc/pg/file/read/1059966/propuesta-periodico-
asambleas-15m
Martes 13, 18:45 en la C/ Jesús y María( Librería Maltesta ) Reunión sobre el periódico 
abierta a todos y todas.
- Boalo: expone reparos ecológicos en el uso de prensa escrita.
- Tetuán: Comunicado contra la privatización del CYII.
Consensuado por Chamberí, Tetuán, Moncloa, Malasaña y Chueca. Defienden el agua 
como un bien básico y necesario para la vida no susceptible de controlarse por intereses 
privados. Les consta que hay otras asambleas que han consensuado sumarse al 
comunicado como Coslada o Villalba. Propone difundirlo al resto de asambleas para 
promover su apoyo (https://n-1.cc/pg/file/read/1011212/nota-privatizacin-canal)
. Miércoles 14 Diciembre a 19h charla debate sobre okupación. Invitación a 
participación abierta. C/ Anastasio Herrero, 10 metro Estrecho.
. Asamblea temática donde se debatirá sobre la organización de la APM. Invitación 
abierta. 14 Enero 12:00h en La Enredadera c/ Anastasio Herrero, 10.
- Hortaleza: pedirán palabra en el pleno municipal de enero con los 10 días requeridos. 
Celebrarán comida popular para visibilizar el horario inadecuado de los plenos y traerán 
esta propuesta como Global para la próxima APM.
- Usera: propone junto con otras asambleas 28 diciembre Cabalgata Indignada con 
diferentes colectivos y 15M desde los distintos barrios con bloques temáticos. Acción 
reivindicativa y festiva. Reunión organizativa de la cabalgata: lunes 12 diciembre en el 
Patio Maravillas. cabalgataindignada@gmail.com.
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